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D espite their common heritage, the Maghreb and the Sahel remain insufficiently 
connected. The dissemination of cultural, religious and linguistic trends, the 

movement of people, and their trade relations serve as ancient bridges between the 
two regions. Renewed trans-Saharan relations are in the very early stages. Streng-
thened relations between countries and populations on both sides of the Sahara require 
infrastructure, increased trade, and a new definition of the border concept. They also 
require a change in the approach to the territory: one that envisions the Sahara not as 
an interruption, but as a continuous space, a hyphen between two regions.
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Source: OECD (2014), “An Atlas of the Sahara-Sahel: Geography, Economics and Security”, West African Studies, OECD Publishing, Paris.



Club DU SAHEL ET DE
L'AFRIQUE DE L'OUEST 

Secrétariat du

www.oecd.org/csao | www.portailouestafrique.org

Nous encourageons l’utilisation de nos cartes ! Veuillez nous en informer et faire mention du 

copyright du Club. Pour des demandes spécifiques, contacter : maps@westafricagateway.org

	 Tél	 +33 (0)1 45 24 89 87	 
	 Fax	 +33 (0)1 45 24 90 31 
	 Courriel	 swac.contact@oecd.org

	 Adresse postale	 CSAO/OCDE 
		  2, rue André Pascal 
		  F–75775 Paris, Cedex 16

Cette carte est sans préjudice du statut de tout territoire, de la souveraineté s’exerçant sur ce dernier,  
du tracé des frontières et limites internationales, et du nom de tout territoire, ville ou région.

Cartes
& faits

Mise à jour : 17 octobre 2014

Un atlas du Sahara-Sahel
Géographie, économie et insécurité

Cahiers de l’Afrique de l’Ouest

Club DU SAHEL ET DE
L'AFRIQUE DE L'OUEST 

Secrétariat du

Ex
tr

ai
t

n°3
oct 2014

Commerce transsaharien :  
le gap routier 

L e Maghreb et le Sahel restent peu connectés en dépit d’un héritage commun. La 
diffusion de courants de pensée culturels, religieux et linguistiques, la circulation 

des hommes et leurs relations marchandes constituent autant de passerelles anciennes 
entre les deux régions.  Mais le renouveau des relations transsahariennes n’en est qu’à ses 
débuts. Si le renforcement des relations entre les États et les populations des deux rives 
du Sahara passe par la construction d’infrastructures, un accroissement des échanges 
et une redéfinition de la notion de frontière, il repose aussi sur un changement dans 
l’approche du territoire : pour appréhender le Sahara non plus comme une rupture, mais 
comme un espace continu et un trait d’union entre deux régions. 

Villes sahariennes : 

Axes routiers : 

Autre localité

Entre 2 et 4 millions 

Entre 1 et 2 millions

Entre 350 000 et 1 million

Entre 100 000 et 350 000

Entre 50 000 et 100 000 

Entre 10 000 et 50 000

Axe revêtu

Débouché vers les espaces côtiers

Espace saharien (pluviométrie inférieure à 200 mm/an)

Alger Tunis

Ghardaia

Tamanrasset

Agadez
Gao

Bamako

Lagos

N’Djaména
Zinder

Niamey

Source : OCDE (2014), “Un atlas du Sahara-Sahel : Géographie, économie et insécurité”, Cahiers de l’Afrique de l’Ouest,  
éditions OCDE, Paris.


